

# Documentos sobre José López Rodríguez “Pote”

Reproducimos un artigo da revista *Pro-Galicia* que demostra a relevancia que Pote chegou a acadar na vida económica cubana.

## Contidos:

- “El nuevo Vicepresidente del Banco Nacional”, en *Pro-Galicia*, n.º 4, 1913, p. 50.



**CONSELLO DA CULTURA GALEGA**  
Arquivo da Emigración Galega

## El nuevo Vicepresidente del Banco Nacional

Para ocupar el elevado cargo de vicepresidente del Banco Nacional de la Isla de Cuba, ha sido designado un gallego de voluntad: "Pote", el popular "Pote", dueño de "La Moderna Poesía", ese ejemplo admirable de lo que son la tenacidad y la perseverancia de los gallegos.

Y como tales, no podemos resistirnos al deseo de engalanar las páginas de PRO-GALICIA con el retrato de este hombre singular, que, llegado á Cuba con una "fortuna" de \$0.60, y sin saber leer ni escribir, ocupa hoy un lugar tan prominente en el mundo de los negocios.

Las primeras operaciones de Bolsa hechas por el señor López fueron la compra de Letras del Gobierno de España para el Gobierno autonómico, al 40 por 100 de valor. Con estas letras, al concluirse el bloqueo de la escuadra americana, obtuvo una ganancia de más de medio millón de pesos.

Con ese mismo dinero empezó á hacer especulaciones con las Compañías de los ferrocarriles Unidos y Cárdenas y Júcaro, llegando á aumentar su capital en otro medio millón más de pesos.

Más tarde dedicó todas sus energías á levantar la Empresa del Gas, comprando las Acciones al 9 por 100, valor, cuyas acciones, en menos de un año subieron hasta el 128 valor. Ya flotando esta Empresa compró acciones del tranvía eléctrico, tomándolas al 20 por 100 valor, y en la actualidad se cotizan á altos precios, teniendo actualmente el señor López seis millones de pesos en acciones de esta Compañía, de la que es el primer accionista.

Se hizo cargo del Matadero Industrial, que estaba en pésimas condiciones, y es hoy el primer accionista de esa empresa, que actualmente se encuentra en las mejores circunstancias y ofrece la oportunidad de ser un gran negocio.

Posee, entre otros muchos valiosos inmuebles, la rica manzana que está comprendida entre las calles de Obispo, Obrapia, Bernaza y Villegas, en la que se encuentra la gran librería "La Moderna Poesía", y su crédito, dentro y fuera de la República, es grande y de sólida garantía.

Es también el señor López Rodríguez el mayor accionista y depositante en cuenta corriente del Banco Nacional.

Con hombres de su tesón, de una perseverancia incansable en los negocios, de habilidad tan manifiesta en las cuestiones financieras, es incuestionable que el Banco Nacional, con su consejo y celosa intervención, llegará á ser muy en breve una poderosa institución y ofrece una garantía, no solo su inteligencia en este orden de cosas, si que también el hecho principal de ser el primer accionista y depositante, quien ha de cooperar á la resolución de los cuantiosos intereses



*Licenciado José López Rodríguez.*

que esta institución representa. Este hecho es tanto más notable, porque es raro que los directores de esta clase de instituciones unan á su inteligencia el hecho de ser primeros accionistas y depositantes.

Con capital cubano que radica en Cuba, hoy será el "Banco Nacional de Cuba" genuinamente cubano.